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Criminosos danifi-
caram estruturas da 
cela e usaram col-
chões para ocultar 
buracos no Presídio 
do Distrito Federal I, 
localizado no Com-
plexo Penitenciário 
da Papuda

Agentes da Polícia 
Penal do Distri-
to Federal (PPDF) 
impediram uma 

tentativa de fuga em uma 
ala de segurança máxima 
do Presídio do Distrito 
Federal I, localizado no 
Complexo Penitenciário 
da Papuda. Segundo apu-
rou a CNN, os criminosos 
estavam planejando fugir 
nesta terça-feira (10).

Durante uma revista 
de rotina, os policiais 
identificaram danos na 
estrutura de uma cela. 
Os detentos haviam reti-
rado parte de estruturas 
de concreto que é usada 
como barreira para isolar 
os corredores.

Para que os agentes não 

Papuda: presos de alta periculosidade arrancam 
coluna de concreto e agentes impedem fuga

percebessem as partes 
que haviam sido arranca-
das, os presos cobriram 
as áreas danificadas com 
pedaços de colchão.

Além da cela, os cri-
minosos — considerados 
de alta periculosidade — 
também danificaram áre-
as do solarium, espaço 
destinado ao banho de 
sol dos detentos. O ob-
jetivo era abrir caminho 
para a fuga.

Segundo informou um 
agente à CNN, os deten-
tos haviam rompido o 
comungol e conseguido 
acesso ao solário. Res-
tava apenas uma grade 
para que os presos alcan-
çassem o teto da peniten-
ciária, facilitando a fuga.

A tentativa de fuga foi 
organizada por detentos 
ligados à facção crimino-
sa Comboio do Cão, que 
atua no Distrito Federal.

Segundo a Secretaria 
de Estado de Adminis-
tração Penitenciária do 
Distrito Federal (Seape-
-DF), a cela foi isolada 
para perícia da Polícia 
Civil. Os presos envolvi-
dos na tentativa de fuga 
foram encaminhados à 
delegacia para registro 
da ocorrência.

Agentes da Polícia Penal do Distrito Federal (PPDF) im-
pediram uma tentativa de fuga em uma ala de segurança 
máxima do Presídio do Distrito Federal I, localizado no 
Complexo Penitenciário da Papuda

Divulgação
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A partir do dia 22 de setembro, os interessados em astronomia poderão observar, aqui 
no hemisfério sul, a passagem pela Terra do cometa C2023 A3 (Tsuchinshan-Atlas), que está 
sendo chamado de Cometa do Século, devido à chance de ter a maior luminosidade desde 
o Hale-Bopp, que brilhou no céu em 1997. 

O cometa - fenômeno formado por poeira, pedras, gelo e gases - foi descoberto no início 
de 2023 pelo Observatório Astronômico Zijinshan

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

A Justiça eleitoral do Rio de Janeiro indeferiu, nesta segunda-feira (9), o registro da candi-
datura do ex-governador Anthony Garotinho (Republicanos) ao cargo de vereador no mu-
nicípio do Rio de Janeiro, nas eleições deste ano.  A ação foi ajuizada pela 125ª Promotoria 
Eleitoral, devido a uma condenação por improbidade administrativa em 2018, que estabelece 
inelegibilidade por oito anos, até 2026.

  Editorial

Lula mostrou ontem que 
continua prestigiado no 
Amazonas. Cercado de po-
líticos e apoiadores, anun-
ciou R$ 500 milhões para 
dragar os rios do Amazo-
nas, ciente de que a estia-
gem anual veio para ficar. 
Foi a primeira visita dele  
após reeleito.

Como resultado, o anúncio 

trata dos editais para qua-
tro obras de dragagens de 
manutenção nos rios Ama-
zonas e Solimões. As obras 
integram as ações federais 
em resposta à pior seca 
enfrentada pela Amazônia 
em 45 anos.  Segundo o 
governo federal, serão qua-
tro trechos de dragagem de 
manutenção e sinalização 

náutica no Amazonas. 
Apesar do anúncio e do 

encontro com os prefeitos e 
o governador Wilson Lima, 
Lula não saiu do Amazonas 
prometendo asfaltar a BR-
319, anúncio tão esperado 
por todos. Mas lembrou que 
montou equipe de estudo e 
pediu foco na estrada, des-
de que as leis ambientais 

sejam respeitadas. 
Ao lado do seu candida-

to, Marcelo Ramos, ainda 
tratou de política e saiu de 
Manaus com a sensação 
do dever cumprido, con-
trapondo a Bolsonaro, com 
quem vive um duelo eterno 
para saber quem engaja 
mais nas redes sociais e 
nas ruas.

Resta agora ao Amazonas 
a luta inglória contra as 
forças da natureza. O gover-
nador Wilson Lima reforçou 
seu papel de liderança e 
deixou claro, maus uma vez, 
que é preciso agir agora e 
durante o ano todo, sem 
esperar que as cidades en-
trem em emergência para 
socorrer a população.

Lula e o Amazonas  

No cenário atual, a tecno-
logia tem se mostrado cada 
vez mais presente em nos-
sas vidas, facilitando nossas 
tarefas diárias e proporcio-
nando mais praticidade e 
conforto. Nesse contexto, 
a Alexa,  tem se destacado 
como uma das opções mais 
eficientes e versáteis para 
integrar a tecnologia em 
nossos lares e escritórios.

Com a capacidade de 
executar uma variedade de 
comandos por voz, a Alexa 
promete simplificar a rotina 
de seus usuários, tornando 
o controle de dispositivos 
inteligentes, a busca por 
informações e a execução 
de tarefas do dia a dia 
mais rápidos e práticos. Mas 
quais são os benefícios de 
ter uma Alexa em sua resi-
dência ou escritório?

Um dos principais benefí-
cios da Alexa é a sua capaci-
dade de atuar como um hub 
central para a casa inteli-
gente. Compatível com uma 
ampla gama de dispositivos 
smart, a assistente virtu-
al permite controlar luzes, 
termostatos, fechaduras e 
outros aparelhos de forma 
simples e intuitiva, apenas 
com comandos de voz.

Além disso, a Alexa é 
capaz de realizar uma sé-
rie de tarefas úteis, como 
definir lembretes, alarmes 

e calendários, criar listas 
de compras, tocar música, 
ler notícias, fornecer pre-
visão do tempo e muito 
mais. Com a possibilida-
de de integrar o assistente 
virtual a aplicativos e ser-
viços de terceiros, as op-
ções de uso da Alexa são  
praticamente ilimitadas.

Outro benefício da Ale-
xa é o seu potencial para 
aumentar a produtividade 
no ambiente de trabalho. 
Com a assistente virtual, é 
possível marcar reuniões, 
enviar mensagens, fazer 
chamadas telefônicas e até 
mesmo controlar apresen-
tações, tudo isso apenas 
com comandos de voz. 
Com o apoio da Alexa, é 
possível automatizar tare-
fas repetitivas e concen-
trar-se nas atividades que  
realmente importam.

Além disso, a Alexa tam-
bém pode ser uma grande 
aliada na busca por entre-
tenimento e informações. 
Com acesso a uma ampla 
variedade de skills e servi-
ços de streaming, é possí-
vel ouvir músicas, podcasts 
e audiolivros, jogar jogos 
e até mesmo aprender 
idiomas através de cursos 
interativos. A Alexa tam-
bém possui a capacidade 
de responder a perguntas 
sobre os mais diversos te-

mas, fornecendo informa-
ções precisas e atualizadas 
em questão de segundos.

Por fim, a Alexa se destaca 
pela sua facilidade de uso 
e pela sua capacidade de 
se adaptar às necessida-
des e preferências de seus 
usuários. Com comandos 
simples e intuitivos, qual-
quer pessoa pode usar a 
assistente virtual, indepen-
dentemente de sua idade 
ou experiência com tecno-
logia. Além disso, a Alexa 
é constantemente atuali-
zada, o que significa que 
novas funcionalidades e 
melhorias são frequente-
mente adicionadas, garan-
tindo uma experiência sem-
pre atualizada e otimizada 
para seus usuários.

Em resumo, ter uma Alexa 
em sua residência ou es-
critório pode ser uma óti-
ma maneira de aumentar 
a praticidade, eficiência e 
comodidade no seu dia a 
dia. Com a capacidade de 
automatizar tarefas, for-
necer informações úteis e 
entretenimento, e controlar 
dispositivos inteligentes, a 
assistente virtual  promete 
revolucionar a forma como 
interagimos com a tecno-
logia e simplificar nossas 
vidas de maneira inovadora. 
Ao contratar um corretor 
exija o CRECI.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia 
do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF

@khaledhauachejr
hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

Alexa: a assistente virtual que está revolucionando o 
modo como interagimos com a tecnologia 

CORAGEM
Em tempos de crise eco-

nômica, política, existen-
cial, entre outras tantas 
adversidades pelas quais 
passa a humanidade, mais 
do que nunca, o desenvol-
vimento das virtudes hu-
manas se faz necessário 
para a real possibilidade 
da experiência de uma 
vida com equilíbrio, paz  
e harmonia. 

Em muitos momentos 
da vida estas adversida-
des inerentes à existên-
cia tornam-se tão de-
vastadoras ao ponto de 
causar doenças físicas e 
emocionais oportuni-
zando o aparecimento 
do estresse psicológico 
acompanhando, invaria-
velmente, os episódios de 
tristeza, descrença, irrita-
bilidade, medo e ansieda-
de nos seus mais variados  
graus patológicos. 

Coragem é uma virtude, 
uma força emocional capaz 
de a partir da vontade ir 
em busca dos objetivos, 
mesmo diante de força 
contrária, seja externa ou 
interna. Coragem não sig-
nifica ausência de medo 
mas uma ação de enfren-
tamento  organizado e fun-
cional, a coragem deve ser 
precedida, portanto, de um 
olhar sobre si mesmo, uma 
perspectiva racional entre 
realidade e tomada de 

decisão expressando uma 
medida justa entre medo 
e confiança para agir. 

Para os Romanos cora-
gem tinha mais a ver com 
o coração do que com a 
razão destacando-se aqui 
que a palavra vem do latim, 
COR, que significa coração. 
Platão e Aristóteles desta-
cam a virtude da coragem 
ou bravura nos seus escri-
tos da República e Ética 
a Nicômano estabelecida 
como uma das quatro 
virtudes estoicas sendo o 
coração sua força motriz 
para o enfrentamento dos 
obstáculos  devendo ser 
devidamente regulada, 
sendo assim, esta força 
é encontrada também na 
razão demandando um 
equilíbrio natural tendo 
em vista que o excesso 
da força do coração leva 
ao aparecimento da Ira, 
da emoção exacerbada e 
a sua falta  faz aumentar 
o medo, a pouca emoção. 

Dentro do aspecto da 
coragem como uma virtu-
de que deve ser exercitada 
e aprimorada há que se 
destacar o seu uso com 
equilíbrio racional pois 
torna-se importante uma 
avaliação prévia sobre os 
esforços empreendidos e 
sua utilidade haja visto 
que, há lutas ou circuns-
tâncias que são positivas 

e agregadoras e outras 
que não merecem nosso 
empenho e esforço pois 
são meramente consequ-
ências de satisfação ego-
ísta ou objeto de desejo 
sem valor. 

A coragem, portanto, se 
faz muito necessária para 
o enfrentamento da reali-
dade fática transformando 
o medo em outras ações 
como a força, o empenho, 
o propósito, a resistência e 
o altruísmo podendo sem-
pre ser compartilhada com 
outras virtudes como o en-
tusiasmo, o autocontrole, a 
persistência e não menos 
importante e necessária, 
a inteligência emocional. 

A virtude da coragem, 
portanto, é fundamental 
em nossas vidas, é preci-
so ter coragem para agir, 
para dar o passo inicial de 
uma caminhada, avaliar os 
riscos e seguir com ação 
positiva em busca da rea-
lização de nossos sonhos, 
enfrentando os obstáculos 
apesar do medo, imbuído 
com autoconhecimento, 
confiança e gerenciamen-
to das emoções. Indaga-
ções se fazem necessárias:  
Que medidas temos toma-
do para o desenvolvimen-
to desta valiosa virtude? 
O que está faltando para 
começar esta mudança em 
nossas vidas? Mãos à obra ! 

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.
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Cidades

Governador destacou 
solicitações como aju-
da humanitária, draga-
gem de rios, medidas 
para abastecimento de 
água e cobrou a pavi-
mentação da BR-319

Em visita a três comuni-
dades nos municípios de 
Manaquiri, Alvarães e Tefé, 
o governador Wilson Lima, 

mostrou ao presidente da Re-
pública, Luiz Inácio Lula da Sil-
va, que cumpre agenda oficial 
no Amazonas, os impactos da 
seca e reforçou os pedidos de 
apoio já feitos pelo Governo do 
Amazonas ao Governo Federal, 
no enfrentamento à estiagem 
e às queimadas que atingem 
o estado.

Entre os pedidos reforçados 
estão o envio de brigadistas, 
aeronaves, equipamentos para 
combate aos incêndios e análise 
e aprovação de projeto junto ao 
Fundo Amazônia. Também foi 
reforçado o pedido da draga-
gem de rios em quatro trechos 
comprometidos para navega-
ção. Em maio, o Governo do 
Amazonas concedeu as licenças 
para a realização do serviço, que 
será executado pelo Departa-
mento Nacional de Infraestru-
tura de Transporte (Dnit).

“O estado vem trabalhando 
desde o início do ano nas ações 
voltadas para o enfrentamento 
da seca severa e das queimadas 
no Amazonas. E o apoio do 
Governo Federal nesse enfren-
tamento vem se somar ao que 
estamos fazendo. Reforcei ao 
presidente Lula os pedidos que 
já havíamos feito e apresentei 
novas demandas para a con-
tinuidade do nosso trabalho”, 

Em visita a comunidades de Manaquiri, Alvarães e Tefé, 
Wilson Lima reforça pedidos de apoio no enfrentamento 
à estiagem ao presidente da República

ALEX PAZUELLO E DIEGO PERES/SECOM

Wilson Lima reforça a Lula pedido 
de apoio contra estiagem no AM

disse Wilson Lima.
Desde o início do ano, o Gover-

no do Estado tem tratado junto 
a ministérios e órgãos do Gover-
no Federal, além das prefeituras 
municipais, entidades privadas, 
indústria, comércio, poderes Le-
gislativo e Judiciário, medidas 
para mitigar os impactos da crise 
climática no Amazonas.

Antecipando os pedidos de 
apoio, em abril, o governador 
Wilson Lima enviou ofícios des-
tinados aos ministérios do Meio 
Ambiente, Portos e Aeroportos e 
Integração e Desenvolvimento, 
com pedidos de aeronaves para 
combate a incêndios florestais, 
viaturas de quarto rodas, equi-

politana, e Operação Céu Limpo, 
com ações no mesmo sentido 
na região de Manaus.

São mais de 690 homens 
envolvidos, do Corpo de Bom-
beiros Militar do Amazonas 
(CBMAM), brigadistas contra-
tados pelo Estado, Polícia Militar 
(PMAM), técnicos do Instituto 
de Proteção Ambiental do Ama-
zonas (Ipaam) e homens da For-
ça Nacional. No final de agosto, 
200 bombeiros foram enviados 
para as regiões mais críticas; 
e no início de setembro, 85 
brigadistas começaram a atuar 
em apoio às forças estaduais.

O Governo do Estado tam-
bém instalou, no dia 5 de julho, 
o Comitê de Enfrentamento à 
Estiagem e decretou Situação 
de Emergência para 20 municí-
pios e Situação de Emergência 
Ambiental em 22 municípios 
do sul do estado. No dia 28 
de agosto, o governo decretou 
emergência em mais 42 cidades, 
abrangendo todos os 62 muni-
cípios amazonenses. Também 
foi decretada Emergência em 
Saúde Pública, conforme orien-
tação do Ministério da Saúde.

Na questão logística, em ju-
lho, o Ipaam concedeu licenças 
para a instalação de dois portos 
provisórios, no município de 
Itacoatiara, para evitar o desa-
bastecimento do comércio e 
indústria do estado. Os por-
tos começaram a operar na 
segunda-feira (09/09).

Entre as ações humanitárias 
executadas pelo Governo do 
Estado está o envio de mais 
de 930 toneladas de alimentos, 
além de purificadores de água, 
100 caixas d’água, garantindo a 
segurança alimentar de famílias 
e o abastecimento de água nas 
regiões mais afetadas pela seca. 
Também foram enviadas mais 
de 200 toneladas de medica-
mentos e insumos.

pamentos para os Corpo de 
Bombeiros e Brigadistas, libe-
ração de recursos do Fundo 
Amazônia, caminhões pipas, sis-
temas de purificação de água e 
dragagem dos rios. Em junho, 
outras solicitações foram en-
caminhadas aos ministérios da 
Justiça e Segurança Pública e 
Desenvolvimento e Assistência 
Social, foi reforçado o pedido 
de apoio de aeronaves para 
combate aos incêndios e cestas 
básicas para famílias em situa-
ção de vulnerabilidade.

As visitas foram nas comu-
nidades Paraná do Manaquiri, 
em Manaquiri; São Sebastião, 
em Alvarães; e Campo Novo, 

em Tefé. Em Manaquiri, o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva 
anunciou o envio de filtros para 
abastecimento de água, um dos 
pedidos feitos pelo Governo 
do Estado. Em Tefé a comiti-
va sobrevoou o rio Curumitá, 
vendo de perto os impactos da 
vazante na região. No município 
de Alvarães, a comitiva visitou 
a comunidade Campo Novo.

Também estiveram presentes 
nas visitas os ministros da Casa 
Civil, Rui Costa; do Meio Am-
biente, Marina Silva; da Saúde, 
Nísia Trindade; da Integração 
e Desenvolvimento Regional, 
Waldez Góes, dos Povos In-
dígenas; Sônia Guajajara; da 

Defesa, José Múcio; dos Portos 
e Aeroportos, Sílvio Costa; do 
Desenvolvimento e Assistên-
cia Social, Família e Combate 
à Fome, Wellington Dias; e dos 
presidentes do Ibama e ICMBio, 
Rodrigo Agostinho e Mauro Pi-
res, respectivamente.

Ações
Em abril deste ano, o Gover-

no do Amazonas deu início à 
operação de combate ao des-
matamento e às queimadas, a 
Tamoiotatá. Em junho, de forma 
antecipada, teve início a Ope-
ração Aceiro, voltada para o 
combate às queimadas no sul 
do Amazonas e Região Metro-

13 escolas da rede estadual chegam à 
semifinal do Prêmio Liga Steam 2024

Abre edital com mais de 7 mil 
vagas em cursos para Manaus

Os professores de 13 es-
colas da rede estadual de 
ensino do Amazonas estão na 
semifinal do Prêmio Nacional 
Liga Steam 2024, que valoriza 
a aplicação de conhecimen-
tos sobre Ciência, Tecnologia, 
Engenharia, Artes e Matemá-
tica, na elaboração de projetos 
voltados para resolução de 
questões sociais, econômicas 
ou climáticas. Nesta edição, 
com o tema “Pensar agora nos 
limites do planeta é bom para 
o mundo”, 150 projetos foram 
selecionados em todo o Brasil. 
Dos 18 trabalhos seleciona-
dos no Amazonas, 13 são da 
rede estadual de ensino.

Entre os trabalhos selecio-
nados está o projeto Feiras 
Verdes e Mudanças Climáticas, 
dos alunos do 3º ano do En-
sino Fundamental, do Colégio 
Nossa Senhora do Carmo, em 
Parintins (a 369 quilômetros de 
Manaus). Segundo a professora 
e orientadora dos alunos, Mary 
Sônia de Alencar, o projeto tem 
como objetivo identificar como 
as mudanças climáticas afetam 
a produção e a disponibilidade 
de alimentos nas feiras verdes 
do município, descrevendo as 
ações sustentáveis praticadas 

O Centro de Educação 
Tecnológica do Amazonas 
(Cetam) publicou edital com 
a oferta de 7.019 vagas em 
cursos de Qualificação Pro-
fissional, na modalidade 
presencial, para Manaus. 
O documento está dispo-
nível no endereço https://
www.cetam.am.gov.br/wp-
-content/uploads/2024/09/
Edital-no-0010-2024-DAC-
-CETAM-3-Oferta.pdf.

Neste edital, estão sendo 
oferecidos três cursos inéditos: 
Automação Industrial, Inglês 
Intermediário e Manutenção 
e Reparo de Celulares

Essa é a terceira oferta de 
cursos para a capital, realizada 
em 2024 pela autarquia.

O Cetam orienta os interes-
sados em concorrer a uma das 
vagas do certame que leiam 
o edital atentamente nesse 
período que antecede os dias 
das inscrições.

Os interessados devem 
atentar para os pré-requisitos, 
horários e locais dos cursos e, 
assim, evitar problemas nos 
dias de inscrições.

As inscrições, on-line, 
acontecem nos dias 16 e 17  
de setembro.

PROJETOS SUSTENTÁVEISCETAM

pelos feirantes. 
“A seleção para este prê-

mio é um reconhecimento 
do esforço e da criatividade 
de nossas crianças. Elas não 
apenas aprendem sobre os 
desafios ambientais que en-
frentamos, mas também se 
tornam agentes de mudança 
em suas comunidades”, decla-
rou a educadora.

Para a aluna Maria Eduarda 
Brito, de oito anos, o projeto 
é uma oportunidade para que 
ela e os colegas de turma com-
preendam a rotina dos feirantes 
e como o ambiente e o clima 
podem afetar o trabalho de 
cada um deles.Mais de 100 cursos

As 7.019 vagas estão dividi-
das em 112 cursos das mais 
diversas áreas, como saúde, 
embelezamento, informática 
e gastronomia.

Além dos cursos inéditos, o 
edital também oferece cursos já 
tradicionais como Treinamento 
Básico Operacional (TBO), Infor-
mática Básica e Avançada, Corte 
e Escova de cabelo, entre outros.

Vagas ofertadas
Com as 7.019 vagas deste 

edital, o Cetam atinge a mar-
ca de 908.062 vagas ofertadas 

“Eu me sinto uma pessoa 
importante, mesmo sendo 
apenas uma menina de oito 
anos, no 3º ano. É fantástico a 
gente pesquisar, entrevistar, ir 
às feiras e observar de perto 
a vida deles e como eles es-
tão fazendo para enfrentar as 
mudanças climáticas”, afirmou 
a Maria Eduarda.

Na capital do estado, mais 
projetos foram aprovados e 
poderão chegar à final do con-
curso. Um deles está sendo 
produzido pelos estudantes do 
7º ano do Ensino Fundamental, 
na Escola Estadual de Tempo 
Integral (EETI) Bilíngue Profes-
sor Djalma da Cunha Batista. desde 2019 até agora.

Os números mostram o inves-
timento do Governo do Estado 
na qualificação da mão de obra 
no Amazonas.

Para o diretor-presidente do 
Cetam, Fábio Albuquerque, o 
Cetam cumpre a missão para a 
qual foi criado: levar a Educação 
Profissional e Tecnológica (EPT) 
para todo o Amazonas e quali-
ficar a mão de obra.

“O Cetam completou 21 anos 
em julho, cumprindo sua missão 
de educar, qualificar profissio-
nalmente e transformar a vida 
dos amazonenses”, destacou.

MARIVALDO SILVA/ASCOM

O documento está disponível 
no site cetam.am.gov.br/tudo-
-sobre-inscricoes

Neste ano, os projetos ven-
cedores receberão um total 
de R$ 120 mil em dinheiro

DIVULGAÇÃO



PC-AM cumpre 13 mandados de investigados 
por integrar organização criminosa

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), por meio do 
Departamento de 

Repressão ao Crime Orga-
nizado (DRCO), com apoio 
da Coordenadoria de Ope-
rações e Recursos Especiais 
(Core-AM), e da Delegacia 
Interativa (DIP) de Tabatin-
ga, participou da Operação 
Dog Head, deflagrada nesta 
terça-feira (10/09), coorde-
nada pela Polícia Civil do 
Distrito Federal, e cumpriu 
13 mandados em nome de 
investigados por integrar 
uma organização criminosa 
de alcance nacional.

A Operação Dog Head vi-
sou o cumprimento de 127 
medidas judiciais, sendo 25 
de prisão temporária, 51 
de busca e apreensão, 27 
sequestros de bens móveis 
e imóveis e 25 bloqueios 
de contas bancárias, em 
nome de integrantes de 
uma organização crimino-
sa responsável por tráfico 
de drogas interestadual, 
lavagem de dinheiro, as-
sociação para o tráfico e 
integração em organização 
criminosa, com atuação no 
Distrito Federal e ramifica-
ções em outras unidades 
da Federação.

Conforme o delegado-
-geral da PC-AM, Bruno 
Fraga, a participação da 
instituição na operação re-
sultou no cumprimento de 
13 mandados, em Manaus 
e em Tabatinga (a 1.108 
quilômetros de Manaus), e 
é mais uma firme contra 
as organizações crimino-
sas que tentam se instalar  
no Amazonas.

O nome da operação 
faz referência à região 
conhecida como Ca-
beça do Cachorro, uti-
lizada como ponto de 
passagem e distribui-
ção de entorpecentes

A organização criminosa utilizava empresas fictícias na região da “Cabeça do Cachorro” para movimentar grandes somas de dinheiro

Suspeito de 
furtar mercado 
tem corpo 
queimado 
por dono do 
comércio

GOIÁS

Quatro pessoas foram presas 
suspeitas de atear fogo e espan-
car um homem de 28 anos com 
uma barra de ferro. Os suspeitos 
do crime são o dono de um 
supermercado e três funcioná-
rios do local, que alegaram ter 
flagrado a vítima furtando uma 
sandália no estabelecimento.

O caso aconteceu na última 
sexta-feira (6/9), em Aparecida 
de Goiânia, na região metro-
politana da capital. Conforme 
o boletim de ocorrências, após 
as agressões, a vítima foi aban-
donada em uma área rural do 
distrito de Nova Fátima, em 
Hidrolândia, com ferimentos e 
queimaduras no corpo.

Conforme o delegado respon-
sável pela apuração do caso, 
Adriano Jaime, a intenção do gru-
po era clara de matar a pessoa.“A 
vítima conseguiu se arrastar e 
pedir ajuda em uma fazenda 
para um morador que estava 
próximo. O morador foi o quem 
acionou a PM e o Samu, a vítima 
ainda estava consciente e contou 
quem teriam sido os autores. 
Aos policiais, eles confessaram 
o crime, mas quando foi lavrado 
o auto de prisão em flagrante, 
eles permaneceram em silêncio”, 
disse o delegado Adriano Jaime.

Prisão mantida
O dono do supermercado e 

dois de seus funcionários conti-
nuaram presos, enquanto outro 
funcionário foi liberado após a 
audiência de custódia, segundo 
o delegado. 

o homem já havia sido preso por 
roubo e usava tornozeleira eletrônica
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PC-AM prende dois homens investigados por abuso 
sexualmente e supostamente vender o conteúdo na internet

DIVULGAÇÃO

Os autores mantinham relações sexuais na frente das vítimas e cometiam 
os abusos

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da Delega-
cia Especializada de Proteção 
à Criança e ao Adolescente 
(Depca), cumpriu, na terça-
-feira (10/09), dois mandados 
de prisão temporária e dois de 
busca e apreensão contra dois 
indivíduos, um industriário de 
21 anos e um líder comunitário 
de 30 anos, por estupro de vul-
nerável e satisfação da lascívia 
na presença de crianças, que 
têm 9 e 12 anos.

A operação contou com o 
apoio da Coordenadoria de 
Operações e Recursos Espe-
ciais (Core-AM) e da 5ª Sec-
cional Centro-Oeste, e foi 
realizada nas primeiras horas 
do dia na comunidade Nos-
sa Senhora de Fátima, bairro 
Novo Aleixo e Cidade Nova, 
na zona norte da capital.

Em coletiva de imprensa, a 
delegada Juliana Tuma, titular 
da Depca, relatou o cumpri-
mento de quatro ordens judi-
ciais: duas prisões temporárias 
e dois mandados de busca e 
apreensão. Os suspeitos pre-
sos hoje já haviam sido indi-

ABUSO SEXUAL DE MENOR 

STJ anula confissão de mulher 
acusada de matar marido

O Superior Tribunal de Jus-
tiça (STJ) declarou nula a con-
fissão dada por uma mulher 
acusada de matar o marido 
após uma das peritas que 
atuou no caso dizer, durante 
participação em um podcast, 
que forçou a declaração da ré.

Conforme os autos, em 2018, 
a suspeita Adriana Pereira Si-
queira, desconfiada de supos-
ta traição conjugal, matou o 
companheiro a facadas e ateou 
fogo ao corpo. Ela foi presa em 
flagrante no dia seguinte ao 
crime após confessar o assas-

ciados pela Depca por estupro 
de vulnerável e satisfação da 
lascívia na presença de crianças 
e adolescentes.

“Durante escuta especializa-
da, a vítima de 9 anos relatou 
que o pai afetivo, de 30 anos, 
levava ela para casa dele e, 
juntamente com o homem de 
21 anos, obrigava ela a fazer 
sexo oral e tocar nos órgãos ge-
nitais deles. Os dois autores se 

Policiais que comentaram caso são investigados pela Corregedoria da Polícia Civil

relacionavam sexualmente na 
frente da criança e acabavam 
cometendo abusos”, detalhou 
a delegada.

Conforme a autoridade po-
licial, no decorrer das investi-
gações, foi possível constatar 
a veracidade do crime e iden-
tificar que o crime era come-
tido pelo próprio pai afetivo 
da menina juntamente com o 
outro indivíduo.

sinato à equipe da Polícia Civil.
Em março de 2022, a fotó-

grafa técnico-pericial Telma 
Rocha e o perito criminal Le-
andro Lopes, que atuaram da 
investigação do crime, partici-
param do podcast Inteligência 
Ltda. e comentaram alguns 
detalhes do caso, o que mo-
tivou a decisão do STJ.

Telma disse que, quando 
estava na cena do crime, ao 
conversar com a suspeita, per-
cebeu que a mulher estava 
com a unha e calça sujas com 
o que parecia ser sangue.

“Porém, agora no final de 
agosto deste ano, houve um 
novo registro e com uma 
nova vítima, um menino de 
12 anos. O depoimento espe-
cial da vítima coaduna com a 
situação relatada por aquela 
primeira vítima, em que relata 
os abusos sexuais cometidos 
durante o momento em que 
os homens se relacionavam”, 
contou Tuma.

Segundo a titular da Depca, 
outra questão em investigação 
é a possível gravação e co-
mercialização de vídeos envol-
vendo crianças e adolescentes 
na internet. Com base nessas 
informações, foi solicitado à 
Justiça os mandados de pri-
são temporária e de busca 
e apreensão nos endereços 
dos investigados. As ordens 
judiciais foram decretadas e 
cumpridas nesta terça-feira.

O delegado Henrique Brasil, 
titular da 5ª Seccional Centro-
-Oeste, destacou o apoio dado 
pela equipe da sua unidade 
policial e da Core-AM durante 
a operação da Depca, que foi 
concluída com êxito.

DEPOIMENTO FORÇADO
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“É uma determinação do 
governador Wilson Lima e 
do secretário de Seguran-
ça Pública do Amazonas 
(SSP-AM), coronel Vinícius 
Almeida, que enfrentemos 
o crime organizado e ba-
temos firme na musculatura 
financeira para que eles so-
fram e não se instalem no 
nosso Estado, aumentando 
a sensação de segurança da 
nossa população”, destacou 
o delegado-geral.

Segundo o delegado Má-
rio Paulo, diretor do DRCO, 
em Manaus foram cumpri-
dos nove mandados pelos 
policiais civis do DRCO, com 

apoio da Core-AM. Em Ta-
batinga, a equipe policial da 
DIP do município realizou 
o cumprimento de outras 
quatro ordens judiciais.

“Esses mandados são 
oriundos de uma investiga-
ção da Delegacia de Repres-
são ao Crime Organizado, 
vinculada ao Departamento 
de Repressão à Corrupção e 
ao Crime Organizado (DRA-
CO/DECOR), da Polícia Civil 
do Distrito Federal, na qual 
apontou que as drogas que 
saem da região de Tríplice 
Fronteira são enviadas para 
o Distrito Federal e o dinhei-
ro da venda dos entorpe-

centes é injetado em contas 
localizadas no Amazonas”, 
falou o delegado.

Segundo o delegado, a 
organização criminosa uti-
lizava empresas fictícias na 
região da “Cabeça do Ca-
chorro” para movimentar 
grandes somas de dinhei-
ro, direcionadas à compra 
de drogas e ao fortaleci-
mento das atividades ilí-
citas da facção.

“Durante as diligências no 
Amazonas, as quais o de-
legado Marcelo Guerra, da 
Polícia Civil do Distrito Fede-
ral, esteve à frente, também 
foram apreendidos dinhei-

ro, documentos e materiais 
eletrônicos para armazena-
mento de conteúdos”, disse  
o delegado.

Operação Dog Head
A operação foi batizada 

com esse nome em refe-
rência à região conhecida 
como Cabeça do Cachorro, 
localizada no Amazonas, na 
divisa com a Colômbia, Peru 
e Venezuela. Essa área é 
estratégica para o tráfico 
de drogas, atuando como 
ponto de passagem e dis-
tribuição de entorpecentes 
adquiridos pelas organiza-
ções criminosas.

Operação Dog Head



Política

Presidente disse que 
fará de tudo para aten-
der todas as demandas 
do Amazonas

O presidente da Re-
pública, Luiz Inácio 
Lula da Silva, pro-
meteu olhar para a 

BR-319 e anunciou nesta ter-
ça-feira (10), em Manaus, que 
vai estudar a viabilidade da 
BR-319, velho sonho do Ama-
zonas. Ele ainda anunciou R$ 
500 milhões para dragagem 
que vai dar navegabilidade 
aos rios do Amazonas.

Falando para políticos e 
se dirigindo ao governador 
Wilson Lima, em Manaquiri, 
disse que é de interesso do 
Governo Federal solucionar a 
BR-319 e ajudar o Amazonas.

“É preciso parar com essa 
história de achar que é a 
companheira Marina que não 
quer construir a BR-319. Essa 
BR-319 foi construída nos 
anos 1970, foi abandonada 
por desleixo não sei de quem, 
ficou sem funcionar, e hoje 
ela tem uma parte ‘para cá’ 
que funciona, outra parte 
que funciona e o meio são 
400 quilômetros que ficaram 
inutilizáveis”, afirmou o pre-
sidente da República.

“Eu quero dizer para o 
governador, para o senador 
Omar Aziz, para o senador 
Eduardo Braga, que eu já con-
sertei muitos bueiros quando 
eles eram governadores. Nós 
vamos chamar vocês para 
discutir essa BR-319. Quere-
mos pactuar com o governo 

Presidente Lula ouviu atentamente as demandas do governador Wilson Lima e prometeu atender o Amazonas

Desembargador Jomar Fernandes é aclamado presidente do TJAM 

O desembargador Airton Corrêa Gentil foi eleito como vice-presidente 
da Corte

O desembargador Jomar 
Ricardo Saunders Fernandes 
foi aclamado na manhã desta 
terça-feira (10/09) para ocu-
par o cargo de presidente 
do Judiciário Estadual no 
biênio 2025-2027. Ele terá 
como vice-presidente o de-
sembargador Airton Corrêa 
Gentil. O desembargador 
José Hamilton Saraiva dos 
Santos foi eleito para o car-
go de corregedor-geral de 
Justiça do Amazonas, nos 
próximos dois anos.

A confirmação do nome 
de Jomar – único candida-
to inscrito para disputar o 
cargo – aconteceu durante 
sessão do Pleno do Tribunal 
de Justiça do Amazonas, rea-
lizada exclusivamente para a 
escolha dos novos dirigentes 
do órgão para os próximos 
dois anos, bem como para os 
novos gestores do Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE/AM).

As votações ocorreram de 
forma presencial, no Auditó-
rio Arthur Virgílio do Carmo 
Ribeiro, no Centro Adminis-
trativo Desembargador José 
de Jesus Ferreira Lopes, com 
transmissão pelo YouTube.

A atual presidente do 
TJAM, desembargadora 
Nélia Caminha, anunciou o 
processo de eleição para os 
dirigentes do TJAM para o 
próximo biênio, regido pelo 
Edital n.º 30/2024 – PTJ, com 
votação aberta. Após a acla-
mação do nome de Jomar 

 JUDICIÁRIO

Fernandes para ocupar a 
presidência, foi anunciada 
a votação para o cargo de 
vice-presidente do TJAM.

Inscreveram-se para o car-
go os magistrados Airton 
Luís Corrêa Gentil e Cezar 
Luiz Bandiera. Após os de-
sembargadores apresenta-
rem seus votos de forma 
oral, por maioria foi eleito o 
desembargador Airton Gen-
til, com 22 votos.

Em seguida, foi aberta 
a votação para a vaga de 
corregedor-geral de Justiça. 
Estavam inscritos os desem-
bargadores José Hamilton 
Saraiva dos Santos e Cezar 
Bandiera. Após a votação, foi 
eleito por maioria o desem-
bargador Hamilton Saraiva, 
com 20 votos.

A data da cerimônia de 
posse dos novos dirigentes, 
para o mandato que inicia em 
02 de janeiro de 2025, ainda 
não foi anunciada.

Perfil dos eleitos

Jomar Ricardo Saunders 
Fernandes:

Possui graduação em Di-
reito pela Universidade Fe-
deral do Amazonas, em 1983. 
Atualmente é corregedor-
-geral do Tribunal de Justiça 
do Estado do Amazonas (bi-
ênio 2023/2024); presidente 
do Colégio Permanente de 
Corregedoras e Corregedo-
res-Gerais dos Tribunais de 

Justiça do Brasil; conselheiro 
do Fórum Nacional Fundiá-
rio das Corregedorias-Ge-
rais dos Tribunais de Justiça 
e preside a Comissão Or-
ganizadora do Concurso da 
Magistratura do TJAM.

É natural de Manaus, in-
gressou na magistratura em 
1986 e atuou como juiz nas 
Comarcas de Humaitá e Ita-
coatiara, no interior do esta-
do; na capital, em Varas da 
Fazenda Pública Municipal, 
da Dívida Ativa Municipal, 
e Vara Cível e de Acidentes 
de Trabalho.

Também atuou como juiz 
corregedor-auxiliar e como 
juiz-auxiliar da Presidência 
e da Vice-Presidência do 
TJAM. Esteve à frente da 

Lula anuncia R$ 500 milhões para o 
AM e promete olhar para a BR-319 

estadual e a federação, e 
vamos ter que garantir que 
nós não vamos permitir o 
desmatamento e a grilagem 
de terra próximo da rodovia, 
como é habitual acontecer 
neste país”, afirmou Lula.

Lula cumpre agenda hoje 
no Amazonas, tanto em Ma-
naus, quanto em Tefé. “Que-
remos a Amazônia como 
patrimônio soberano deste 
país e estudar a riqueza da 
biodiversidade para saber se 
a gente consegue fazer com 
que os povos indígenas, ri-

beirinhos, seringueiros e ex-
trativistas vivam e ganhem 
dinheiro com a preservação 
da Amazônia”, disse.

Lula mostrou que sabe dos 
problemas enfrentados pelo 
Amazonas na estiagem.

“Nós vamos construir 50 
e poucos quilômetros e, en-
quanto isso, vamos preparar 
o estado do Amazonas para 
que a gente possa entregar 
definitivamente a ligação en-
tre Manaus e Porto Velho. 
Temos consciência que a ro-
dovia ganha outra importân-

cia quando o rio Madeira está 
seco e não podemos deixar 
duas capitais isoladas, mas 
vamos fazer isso com muita 
responsabilidade”, prome-
teu o petista.

“Nós queremos pactuar, 
governador, o estado e a 
Federação. Nós vamos ter que 
garantir que nós não vamos 
permitir o desmatamento e 
a grilagem de terra próximo 
à rodovia”, afirmou o pre-
sidente, acrescentando que 
é preciso acabar “com essa 
história” de que a ministra do 

Meio Ambiente e Mudança 
do Clima, Marina Silva (Rede), 
é responsável por impedir a 
construção da rodovia.

A controvérsia envolve o 
chamado “trecho do meio” 
da BR-319, que não está pa-
vimentado e passa pelo meio 
da Floresta Amazônica, o que 
gera preocupações entre am-
bientalistas de que a chegada 
do asfalto poderá ser um 
vetor de desmatamento da 
floresta na região, como já 
ocorreu com outras estradas 
construídas na Amazônia.

   Manaus, quarta-feira 11 de setembro de 20246

Câmara aprova 
urgência 
para fim da 
desoneração 
da folha 

LEGISLATIVO

A Câmara dos Deputados 
aprovou o regime de urgência 
para o Projeto de Lei 1847/24, 
do Senado, que propõe uma 
transição de três anos para o 
fim da desoneração da folha de 
pagamentos de 17 setores da 
economia e para alíquota cheia 
do INSS em municípios com até 
156 mil habitantes.

O texto surgiu após o Supremo 
Tribunal Federal (STF) considerar 
inconstitucional a Lei 14.784/23, 
que prorrogou a desoneração até 
2027, por falta de indicação dos 
recursos para suportar a diminui-
ção de arrecadação. Um acordo 
posterior foi fechado no sentido 
de manter as alíquotas para 2024 
e buscar fontes de financiamento 
para os anos seguintes.

FOLHA
A deputada Adriana Ventu-

ra (Novo-SP) lamentou o risco 
de aumento da carga tributária 
com a retomada gradual de 
impostos na folha de pagamen-
tos. “O Estado tem que propor 
alteração regulatória que reduz 
a despesa pública”, defendeu. 
Adriana também alertou para 
a possibilidade de apropriação 
da União de saldos esquecidos 
nos bancos.

O deputado Jorge Solla (PT-
-BA) defendeu a aprovação da 
proposta. “A remuneração pro-
gressiva foi negociada e garante 
fôlego para que o Estado brasi-
leiro não perca a capacidade de 
aportar recursos nas políticas que 
fazem a diferença na vida das 
pessoas”, declarou.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Elton Silva
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1.ª e da 3.ª Turmas Recursais 
dos Juizados Especiais do 
Amazonas. Também atuou 
como coordenador de cur-
sos da Escola Superior da 
Magistratura do Amazonas 
(Esmam). No TRE, foi juiz 
eleitoral e coordenador da 
propaganda eleitoral do 
Tribunal Regional Eleitoral  
do Amazonas.

Em 2016, foi promovido a 
desembargador pelo crité-
rio de antiguidade e presidiu 
a 2.ª Câmara Criminal do 
TJAM. Em janeiro de 2023, 
assumiu a Corregedoria-Ge-
ral de Justiça do Amazonas 
(CGJ/AM) e, em março do 
mesmo ano, foi eleito con-
selheiro do Fórum Nacional 
Fundiário das Corregedo-

rias-Gerais dos Tribunais de 
Justiça. À frente do Núcleo 
de Governança Fundiária e 
Sustentabilidade da CGJ/
AM, promoveu ações para 
a efetivação de políticas pú-
blicas de regularização de 
terra no estado, com desta-
que nacional para a Semana 
Solo Seguro.

Airton Luís Corrêa Gentil
É formado em Direito 

Universidade Federal do 
Amazonas, em 1984, com 
especialização em Direito 
Processual Civil, pela mes-
ma instituição, em 1995. Foi 
servidor do Tribunal Regio-
nal do Trabalho 11° Região, 
delegado de Polícia Civil 
do Estado do Amazonas, e 
atuou como advogado.

Ingressou na magistratu-
ra em 1989, tendo atuado 
nas comarcas de Boca do 
Acre, Humaitá, Manacapu-
ru; em 1994 foi promovido 
para Manaus, onde exerceu 
o cargo na 2ª Vara de Família, 
10ª Vara Cível e de Aciden-
tes de Trabalho, e 1.ª Vara 
Especializada da Dívida Ativa 
Estadual, e atuou como juiz 
auxiliar na Vice-Presidência, 
Corregedoria e Presidência. 
Na área eleitoral, atuou como 
juiz em eleições municipais 
no interior e em Manaus. 
Foi promovido a desembar-
gador por merecimento em 
2017; atualmente preside a 
Terceira Câmara Cível e a 

Comissão Permanente de 
Segurança Institucional.

José Hamilton Saraiva 
dos Santos

É formado em Direito 
pela Universidade Federal 
do Amazonas, em 1985; 
ingressou na magistratura 
como desembargador em 
vaga destinada ao Minis-
tério Público do Amazonas, 
em 2017. 

No Ministério Público, 
exerceu o cargo de promo-
tor de justiça desde 1988, 
tendo atuado em diversas 
promotorias do interior e 
da capital; foi promovido 
ao cargo de procurador de 
justiça por merecimento, em 
2011. Entre outras funções, 
atuou como secretário-geral 
do MPAM, subprocurador-
-geral de Justiça para Assun-
tos Jurídicos e Institucionais; 
procurador-geral de Justiça 
do Estado do Amazonas, por 
substituição legal.

No TJAM, ocupou diversos 
cargos e atualmente é coor-
denador-geral dos Juizados 
Especiais Cíveis e Criminais 
da Capital e do Interior do 
Estado do Amazonas; pre-
sidente da Comissão Orga-
nizadora do Concurso para 
Provimento Inicial e por 
Remoção das Serventias 
Extrajudiciais; coordenador 
da Comissão Gestora do 
Núcleo de Gerenciamento  
de Precedentes.
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dré Almeida, em nota.
No grupo Alimentação, 

o IBGE destaca a queda de 
batata inglesa (-19,04%), 
tomate (-16,89%) e cebola 
(-16,85%).

“O principal fator que 
contribuiu para a queda 
nos preços foi uma maior 
oferta desses produtos no 
mercado por conta de um 
clima mais ameno no meio 
do ano, que favorece a 
produção desses alimen-
tos, com maior ritmo de 
colheita e intensificação 
de safra”, disse Almeida.

Já o grupo Transpor-

tes teve estabilidade dos 
preços em agosto, e en-
tre as altas destacaram-
-se os avanços de 0,73% 
nos custos de Educação 
e de 0,74% em Artigos  
de residência.

Por sua vez, a inflação 
de serviços passou a su-
bir 0,24% em agosto, de 
0,75% no mês anterior, 
acumulando em 12 meses 
alta de 5,18%.

O índice de difusão, que 
mostra o espalhamento 
das variações de preços, 
saltou a 56% em agosto, 
de 47% no mês anterior.

Economia

Analistas esperavam 
alta de 0,01% no mês 
e de 4,29% na compa-
ração anual, segundo 
pesquisa da Reuters

A inflação oficial, 
medida pelo Ín-
dice Nacional de 
Preços ao Con-

sumidor Amplo (IPCA), 
desacelerou em agosto, 
com queda de 0,02%, mos-
trou o Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE) nesta terça-feira 
(10). No mês anterior, o 
índice havia registrado 
alta de 0,38%.

A última vez que o IPCA 
havia registrado queda foi 
em junho de 2023, quando 
caiu 0,08%.

No ano, a inflação acu-
mulada é de 2,85% e, 
nos últimos 12 meses,  
de 4,24%.

Analistas esperavam 
leve alta de 0,01% no mês 
e de 4,29% na comparação 
anual, segundo pesquisa 
da Reuters.

Os maiores responsáveis 
pela queda de agosto fo-
ram o grupo Habitação, 
influenciado pelos preços 
da energia elétrica resi-
dencial, e o grupo Ali-
mentação e bebidas, que 
teve a segunda queda 
consecutiva da alimenta-
ção no domicílio, destaca 
o instituto.

“A principal influência 
veio de energia elétrica 
residencial, com o retor-
no à bandeira tarifária 
verde em agosto, onde 
não há cobrança adicional 
nas contas de luz, após a 
mudança para a bandeira 
amarela em julho”, diz o 
gerente da pesquisa, An-

A última vez que o IPCA havia 
registrado queda foi em junho de 
2023, quando caiu 0,08%

IPCA recua 0,02% em agosto, primeira 
deflação desde junho de 2023, diz IBGE
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Petrobras volta para lista das 
maiores pagadoras de dividendos

Com um volume expressi-
vo de dividendos pagos até o 
momento em 2024, a Petrobras 
voltou a protagonizar na lista 
de 20 maiores pagadoras de 
dividendos do mundo, após 
a distribuição de US$ 4,18 bi-
lhões em proventos aos seus 
investidores, segundo dados 
da gestora Janus Henderson.

Isso garantiu à petroleira, 
no segundo trimestre deste 
ano, o 13º lugar do ranking 
global de dividendos.

Em 2022, a empresa chegou 
a liderar o ranking, mas acabou 
perdendo o título no ano se-
guinte, quando o Conselho de 
Administração decidiu reter o 
pagamento de todos os divi-
dendos extraordinários. Agora 
a companhia aparece na frente 
de gigantes do Vale do Silício, 
como a Apple.

Confira o ranking das maio-
res pagadoras de dividendos 
do mundo:
1. HSBC Holdings plc
2. Nestle SA
3. China Mobile Limited
4. Mercedes-Benz Group AG
5. Allianz SE
6. BNP Paribas

Vendas no varejo brasileiro caem 0,2% 
em agosto, mostra índice da Cielo

As vendas no varejo bra-
sileiro encolheram 0,2% 
em agosto ante o mesmo 
período do ano anterior, 
descontando a inflação, 
segundo o Índice Cielo de 
Varejo Ampliado (ICVA), 
que acompanha as ven-
das de 780 mil varejistas 
credenciados à empre-
sa de pagamentos em  
18 setores.

Conforme a Cielo, o re-
sultado real descontando 
a inflação não foi mais 
negativo devido às come-

morações do Dia dos Pais.
“Segmentos presenteá-

veis, como Varejo Alimentí-
cio Especializado e Móveis, 
Eletro e Depto, apresenta-
ram alta no mês e é possível 
inferir que o resultado este-
ja relacionado com a data”, 
afirmou o vice-presidente 
de Tecnologia e Negócios 
da Cielo, Carlos Alves, no 
comunicado à imprensa 
com os dados.

“Já o setor de Supermer-
cados e Hipermercados, 
favorecido pela deflação 

RANKING

7. Microsoft Corporation
8. Stellantis N.V
9. Sanofi
10. Axa
11. Toyota Motor Corporation
12. Rio Tinto
13. Petróleo Brasileiro S.A. 
14. Zurich Insurance Group
15. Tencent Holdings Ltd.
16. Deutsche Telekom AG
17. Lvmh M H Louis Vuitton SE
18. Bayerische Motoren W AG
19. Apple Inc.
20. L`Oreal

Frederico Nobre, líder da área 
de análise de ações na Warren, 
explica que o dividendo da Pe-
trobras é referente a um valor 
parcial do fluxo de caixa livre, 

Estatal distribui US$ 4,18 bilhões 
em proventos em 2024

DEFLAÇÃO

De acordo com a Cielo, o resultado real descontando a inflação não foi 
mais negativo por causa das comemorações do Dia dos Pais
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resultado do que é geral pelas 
operações da empresa menos o 
que é investido.

Ou seja, quanto mais e mais 
rápido a Petrobras investe, em 
tese menos dividendos ela paga.

Como a estatal tem investido 
menos do que está no plano 
estratégico, isso acaba sendo 
positivo sob a perspectiva de 
pagamento de dividendos extra-
ordinários, explica o especialista, 
que também lembra que o mer-
cado já aderiu a uma probabili-
dade maior de pagamentos de 
dividendos extraordinários neste 
ano e para o próximo.

A Janus Henderson analisa e 
divulga a cada três meses os 
dividendos pagos pelas 1.200 
maiores empresas do mun-
do, conforme a capitalização  
de mercado.

Para Ben Lofthouse, chefe de 
renda de ações globais, e Jane 
Shoemake, gerente de portfólio 
de clientes, as expectativas já 
eram otimistas para o segundo 
trimestre de 2024, mas o cená-
rio foi ainda melhor do que o 
esperado, principalmente pelas 
empresas da Europa, EUA, Ca-
nadá e Japão.

5,655

5,655

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

454,34
326.000,00

-0,31%
134.319,58

VENDADólar
Variação
1,31%

6,234

6,234

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
1,21%

observada pelo segundo 
mês consecutivo, também 
amenizou a queda do Va-
rejo. Como o desempenho 
desse segmento foi acima 
de Bares e Restaurantes, 
é possível supor que as 
famílias preferiram come-
morar o Dia dos Pais em 
casa”, acrescentou.

Entre os macrossetores, 
serviços apurou declínio de 
3,5%, enquanto bens durá-
veis teve queda de 0,5% e 
bens não duráveis registrou 
elevação de 1%.

Por região, tiveram per-
formance negativa Centro-
-Oeste (-2,7%), Sudeste 
(-1,2%), Norte (-1,2%) e 
Nordeste (-0,8%). A exce-
ção foi o Sul, com alta  
de 3%.

Em termos nominais, que 
espelham a receita de ven-
das observadas pelo vare-
jista e embutem a inflação, 
o faturamento no varejo 
subiu 4,7%. Nessa métrica, 
o comércio eletrônico re-
gistrou aumento de 6,5%, 
enquanto vendas presen-
ciais cresceram 4,2%.
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Produções de café 
próximas a canaviais 
e vegetações nativas 
estão sob risco diante 
de estiagem histórica. 
Pés atingidos pelo 
fogo não podem ser 
recuperados e preci-
sam ser replantados, 
segundo especialistas.

Os incêndios que destru-
íram áreas verdes em 
diferentes regiões do 
país desde o fim de 

agosto agravam os problemas 
da cafeicultura brasileira, que 
já sofre com a estiagem. Com 
as lavouras no interior de São 
Paulo consumidas pelo fogo, os 
produtores terão de replantar 
os cafezais, fazendo com que a 
colheita prevista para 2025 seja 
adiada para 2027.

Muitas vezes próximas a matas 
de preservação ou de canaviais, 
essas plantações que projetam 
o país mundo afora por garantir 
uma das bebidas mais consumi-
das do planeta também estão 
em risco.

Isso deve comprometer o re-
sultado da safra deste ano, pelo 
que já se perdeu para o fogo, e 
para o ciclo seguinte, que co-
meça em 2025, com a esperada 
demora que muitos terão para 
se recuperar dos prejuízos e para 
replantar novos pés.

A Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab) deve 
divulgar apenas no dia 19 deste 
mês os primeiros números sobre 
os impactos do fogo nos cafezais, 
por outro lado, outras entida-
des encontram dificuldades para 
mensurar, neste momento, o ta-
manho da área atingida, em parte 
porque muitas áreas continuam 
sob efeito das chamas.

“A pessoa vai ter que plantar 
uma nova lavoura agora em ja-
neiro de 2025, ela vai colher café 

A tendência, no entanto, é que os preços continuem a subir, caso o cenário climático não mude nas próximas semanas

Incêndios em SP causam danos irreversíveis a 
cafezais: ‘Colheita só em 2027’, diz produtor

só em 2027”, explica o engenhei-
ro-agrônomo Marcelo Jordão, 
diretor da Fundação Procafé.

Qual é o estrago causado 
pelo fogo nos cafezais?

Inicialmente, o diretor da Fun-
dação Procafé estima que so-
mente nos municípios próximos 
à Franca (SP), na Alta Mogiana 
Paulista, 100 hectares de café 
foram destruídos em localidades 
como Altinópolis (SP), Ribeirão 
Corrente (SP), Cristais Paulista 
(SP) e Pedregulho (SP).

Segundo Jordão, que nunca 
viu nada parecido em termos 
de queimadas na região, as 
áreas atingidas predominan-
temente ficam próximas a ca-
naviais e matas.

“Nos casos que fiquei sabendo 
o fogo começou no canavial e foi 
para o café. É difícil começar um 

incêndio na lavoura de café”, diz.
O que ainda não está traduzido 

em números pode ser percebido 
a olhos nus em pontos destina-
dos ao plantio atingidos por fo-
cos na última semana. Um deles 
foi a propriedade pertencente 
à família Quércia, em Pedregu-
lho, onde, além da lavoura, um 
galpão usado para guardar os 
maquinários foi queimado.

“Foi uma luta. Caminhão-pipa 
de usina, a gente usou pulve-
rizador pra auxiliar, vizinhos se 
mobilizaram com funcionários, 
com batedor de fogo pra aba-
far, bomba costal. (…) Fizemos 
aceiros com trator com aquela 
grade aradora pra poder con-
trolar. [O fogo] estava subindo 
em uma mata, sentido à minha 
propriedade”, afirma o enge-
nheiro-agrônomo e produtor 
rural Lucas Ubiali.

Ele é vizinho da fazenda atin-
gida pelas chamas e por pouco 
não viu seus pés de café terem 
o mesmo desfecho. O esforço 
ajudou a evitar o pior, mas ainda 
é insuficiente para eliminar os 
riscos de novos focos.

“Ficamos quarta, quinta e 
sexta, só ali devia ter umas 60 
pessoas. Todos os vizinhos se 
mobilizaram. Está sob controle, 
mas a gente está em alerta. 
Como pegou muita vegetação, 
os troncos ficam queimando por 
dias. Enquanto não chover não 
vai normalizar a situação e a 
gente vai estar em alerta sempre.”

É comum que incêndios atin-
jam cafezais?

O fogo destrói toda vegeta-
ção que encontra pela frente, 
mas em um cafezal o potencial 
de queima, segundo produto-

res, é menor, por exemplo, do 
que o causado em canaviais, 
com muito mais biomassa 
para combustão.

Mesmo assim, o acúmulo 
de folhas no chão e a baixa 
umidade relativa do ar poten-
cializam os perigos, ainda mais 
em áreas onde tem chovido 
abaixo do esperado.

No interior de São Paulo, por 
exemplo, as últimas chuvas sig-
nificativas foram registradas em 
abril e somente devem ocorrer 
a partir de setembro, com a 
chegada da primavera, mas tam-
bém dependem de condições 
meteorológicas bem diferentes 
das atuais.

“Por mais que ela esteja ver-
de, ela tem uma quantidade de 
folha seca no pé. Dependendo 
da intensidade que o fogo vem, 
ele vai queimando por baixo e 

Deolane Bezerra descumpre medidas 
e volta para a prisão

A influencer Deolane Bezer-
ra teve sua prisão domiciliar 
revogada no início da tarde 
desta terça-feira (10). Ela deve 
voltar para um presídio ainda 
hoje. Deolane ficou menos de 
24 horas em liberdade quan-
do, desde a tarde de ontem, 
teve autorização para cumprir 
a prisão preventiva em casa.

Ursula von der Leyen adia anúncio 
de gabinete da Comissão Europeia

A presidente da Comis-
são Europeia, Ursula von der 
Leyen, adiou para a próxi-
ma semana o anúncio dos 
cargos que o representante 
de cada país da UE ocupará 
na sua equipe, informou o 
Parlamento Europeu nesta 
terça-feira (10).

Esperava-se que Von der 
Leyen, uma conservadora 
alemã, anunciasse na quar-
ta-feira (11) as pastas dos 
outros 26 membros da sua 
nova Comissão – confirman-
do quais os países nomeados 
que conquistarão cargos po-
derosos, liderando a regula-
mentação da União Europeia 
sobre comércio, concorrência 
e agenda verde.

O Parlamento afirmou que 
uma mudança tardia no can-
didato da Eslovênia atrasou o 
processo.

“A Comissão pediu ao Par-
lamento Europeu que adiasse 
a apresentação da atual von 
der Leyen sobre a composição 
do futuro Colegiado até que 
a lista de nomeados esteja 

completa”, afirmou o Parla-
mento num comunicado.

A Conferência dos Pre-
sidentes do Parlamen-
to Europeu, ou COP, é 
composta pelos líderes 
das diferentes facções 
políticas da assembleia. 
Uma reunião com importan-
tes legisladores da UE para 
confirmar os novos cargos 
acontecerá na próxima terça-
-feira, dizia o comunicado.

O governo da Eslovênia 
propôs na segunda-feira 
Marta Kos como sua candi-

PRISÃO DOMICILIAR REVOGADA

Deolane ficará detida pre-
ventivamente na Colônia 
Penal Feminina de Buíque, 
interior de Pernambuco. O 
presídio fica a quase 300 km 
de Recife.

A influenciadora chegou às 
13h ao Fórum Rodolfo Aure-
liano, em Recife, inicialmente 
para assinar os termos da 

Influencer teve prisão domiciliar revogada após postar nas redes sociais e dar entrevista na saída do presídio, coisas 
que ela não poderia fazer

data, depois que o escolhido 
inicial do país, Tomaz Vesel, 
retirou sua candidatura na 
semana passada.

Os países tinham um pra-
zo até final de agosto para 
nomear os seus nomeados, 
mas alguns fizeram altera-
ções tardias, à medida que 
von der Leyen procurava 
adicionar mais mulheres à 
lista. A maioria dos governos 
ignorou o pedido de von 
der Leyen para enviar um 
candidato masculino e um 
feminino para o cargo.

PARLAMENTO EUROPEU
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quando está seco, umidade do 
ar baixa, ele vai queimando, mes-
mo estando verde ela queima”, 
afirma Maurivan Rodrigues, de 
56 anos, produtor de café há 
40 anos.

Em locais como a fazenda dele, 
o fogo perdeu força por ques-
tões topográficas. Após atingir 
uma área de vegetação nativa 
em uma parte de terreno mais 
baixa, as chamas se propagaram 
até perto das margens do cafezal 
dele, mas os aceiros – as ruas de 
terra que separam uma planta-
ção da outra, como medida de 
segurança – ajudaram a conter 
o avanço.

“Não perdeu pé de café, gra-
ças a Deus esse fogo estava um 
pouquinho longe da nossa pro-
priedade e eu não tive prejuízo 
com incêndio”, conta o produtor, 
que mantém 500 hectares de 
produção de arábica no interior 
de São Paulo.

Outros vizinhos dele, no en-
tanto, não tiveram a mesma sor-
te, principalmente quem tinha 
plantio muito próximo do de 
cana-de-açúcar.

“O fogo, quando chegou a 
parte alta, foi caminhando por 
uma parte de mata e ainda con-
seguiu chegar a um canavial, e 
desse canavial o canavial fazia as 
margens com a lavoura de café, 
aí queimou”, explica.

Os danos nos cafezais são 
irreversíveis?

Uma vez que o fogo atinge 
um pé de café, dificilmente 
ele terá condições de ser re-
cuperado. A saída que resta 
ao produtor, segundo Marcelo 
Jordão, é investir no replantio, 
o que demanda tempo: um 
ciclo completo do café dura, 
em média, dois anos.

“Normalmente o fogo quei-
ma muito as gemas que po-
deriam dar origem a um novo 
ramo, queima muito próximo 
ao solo. Então normalmente o 
fogo praticamente você tem que 
plantar uma lavoura nova”, afir-
ma o engenheiro-agrônomo da 
Fundação Procafé.

prisão e no local foi informa-
da da revogação da decisão. 
A informação foi confirmada 
pela PCPE.

Segundo informações le-
vantadas, a justificativa foi 
por Deolane descumprir as 
medidas cautelares impostas 
pela Justiça quando recebeu 
alvará de soltura.

Presidente da Comissão Europeia, Ursula von der Leyen



compreensão mais pro-
funda dessas influências”, 
completa Wander.

Promovido pelo Gover-
no do Amazonas, por meio 
da Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa. O 
curso busca proporcionar 
uma reflexão aprofunda-
da sobre o cinema, discu-
tindo o que se produz e 
os motivos por trás des-
sas produções. Por meio 
de diálogos, exibição 
de cenas e filmes, além 
de dinâmicas práticas, 
os participantes terão a 
oportunidade de desen-
volver um pensamento 
crítico sobre o processo  
artístico cinematográfico.

Cultura
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Para se inscrever aces-
se o Portal da Cultura 
ou entre no link na bio 
do perfil do instagram 
do Cineteatro Guarany

As inscrições para a 
atividade motiva-
cional cinemato-
gráfica “Luz, Câ-

mera, Ação: Poéticas da 
Criação” foram prorroga-
das, oferecendo mais uma 
chance para aqueles que 
ainda não garantiram sua 
vaga. O curso, destinado 
a estudantes e iniciantes 
na arte da cinematogra-

As aulas da atividade motivacional terão início nesta terça-feira (10/09) e se estenderão até 22 de outubro

Atividade Motivacional Cinematográfica abre 
mais vagas para estudantes e iniciantes

fia, dispõe de 15 vagas. 
As aulas serão realizadas 
quatro vezes por semana, 
das 14h às 17h, no Cine-
teatro Guarany, localizado 
na Vila Ninita, Avenida 
Sete de Setembro, 1546.

Para se inscrever, bas-
ta acessar o Portal da 
Cultura (https://cultura.
am.gov.br) ou acessar o 
Link na bio do perfil do 
instagram do Cineteatro 
Guarany e também da  
@culturadoam.

Na sua terceira edição, o 
curso “Luz, Câmera, Ação: 
Poéticas da Criação” con-
tará com o renomado pro-
dutor audiovisual e artista 
amazonense Wander Luís 

como instrutor. Ao longo 
de 24 dias de aulas, a ati-
vidade tem como objetivo 
explorar o processo criati-
vo e reflexivo envolvido na 
construção de uma obra 
cinematográfica. 

As aulas da atividade 
motivacional terão início 
nesta terça-feira (10/09) 
e se estenderão até 22 de 
outubro. Sob a orientação 
do instrutor Wander Luís, 
os alunos serão convida-
dos a refletir sobre obras 
clássicas do cinema e da li-
teratura, além de explorar 
o processo de criação de 
suas próprias produções.

“Tão importante quan-
to a técnica de produzir 

um filme é o processo 
espiritual, poético e fi-
losófico das narrativas, 
que envolvem o imagi-
nário humano e suas re-
lações no contexto social 
em que se apresentam”,  
destaca Wander. 

O instrutor explica que o 
curso foca em evidenciar 
a apreciação das obras ci-
nematográficas, com aná-
lises e discussões sobre 
diversos estilos de filmes, 
como drama, comédia, 
ação e cinema fantástico. 
“Vamos explorar a his-
tória e as referências da 
literatura que inspiraram 
muitos filmes, proporcio-
nando aos alunos uma 
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Série de 
“Harry Potter” 
anuncia busca 
pelo trio de 
protagonistas

CASTING

Anunciada pela HBO em 2023, 
a série “Harry Potter” começou a 
busca pelos atores que interpre-
tarão Hermione, Rony e Harry. 
Esses papéis foram interpretados 
por Emma Watson (“Bling Ring”), 
Rupert Grint (“Servant”) e Daniel 
Radcliffe (“Carga Mortal”), res-
pectivamente, na saga de filmes 
produzidas de 2001 a 2011.

Nesta segunda-feira (9), o site 
Wizarding World divulgou a 
chamada de casting para a pro-
dução. Segundo a descrição, os 
produtores estão à procura de 
jovens atores residentes do Rei-
no Unido e da Irlanda, com ida-
des entre 9 e 11 anos em abril de 
2025, data de previsão de início 
das filmagens, para interpretar 
os papéis principais.

Os candidatos também de-
vem ser residentes do Reino Uni-
do ou da Irlanda e, naturalmente, 
devem ser inscritos por um pai 
ou responsável legal.

Além disso, o anúncio espe-
cifica que todos os candidatos 
serão avaliados “independen-
temente de etnia, deficiência, 
raça, orientação sexual, iden-
tidade de gênero ou qualquer 
outra característica protegida 
por lei, a menos que indicado 
de forma diferente.”

A série terá a proposta de 
basear cada temporada em um 
dos sete volumes escritos por 
J.K. Rowling, que também parti-
cipará como produtora da série.

Segundo o CEO da Warner 
Bros., David Zaslav, o plano é 
lançar a produção em 2026.

Candidatos devem ser residentes 
do Reino Unido ou da Irlanda

DIVULGAÇÃO
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Centro de Medicina Indígena oferece oficinas de artesanato e grafismo em Manaus

As atividades do projeto, contemplado pela Lei Paulo Gustavo, resultarão em uma série documental com 
quatro episódios

Um projeto inovador em 
Manaus tem o objetivo de 
promover e resgatar o conhe-
cimento ancestral indígena, 
especialmente voltado para a 
saúde e bem-estar das mulhe-
res. Intitulado ‘Reconstruindo 
Teias: Arte e tecnologias de 
cuidado da mulher indíge-
na’, a proposta traz oficinas 
de artesanato e grafismo dos 
povos Dessana e Tukano que 
entrelaçam os temas com a 
saúde feminina, ancestralida-
de e costumes indígenas. 

O projeto foi fomentado pelo 
edital n° 03/2023 da Lei Paulo 
Gustavo – Chamamento públi-
co para os Povos Indígenas – e 
conta com o apoio do Governo 
do Estado do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Estado de 
Cultura, e Governo Federal.

Os grafismos são todas as ar-
tes gráficas aplicadas à cultura 
dos povos indígenas do Brasil, 
sendo uma maneira de repre-
sentar ideias, pensamentos, vi-
vências e experiências através 
de linhas, geralmente geomé-
tricas. Os traços criam padrões 
que se expandem por diferen-
tes culturas e com diversidade 

POVOS DESSANA E TUKANO

explica que o termo ‘Recons-
truindo Teias’ reflete o processo 
de resgate cultural que o proje-
to pretende alcançar. “Eu sem-
pre uso esse termo porque, no 
tempo da colonização, tudo nos 
foi tirado. Estamos em processo 
de reconstrução”, explicou.

Oficinas
Nas primeiras duas aulas, o 

foco será o artesanato Dessana, 

de significados.
As oficinas serão realizadas 

em quatro sábados consecu-
tivos, nos dias 21 e 28 de se-
tembro, e nos dias 5 e 12 de 
outubro, no Centro de Medici-
na Indígena Bahserikowi (CMI), 
localizado na rua Bernardo Ra-
mos, Centro de Manaus, de 9h 
às 12h. Em todos os encontros, 
haverá interpretação em Libras.

A atividade é voltada prin-

cipalmente para mulheres in-
dígenas, mas é aberta a todos 
os interessados. Serão dispo-
nibilizadas 20 vagas, com ins-
crições já abertas até o dia 13 
de setembro, que deverão ser 
feitas pelo link https://forms.
gle/9Ch9PRqbtmsTyfXw9. A se-
leção dos participantes ocorrerá 
no dia 16 de setembro. 

Carla Wisu, administradora do 
CMI e idealizadora do projeto, 

Cineteatro Guarany

DIVULGAÇÃO com os participantes aprenden-
do a produzir colares, brincos e 
anéis. Além da prática manual, 
as instrutoras discutirão sobre 
práticas de proteção e cura tra-
dicionalmente voltadas para as 
mulheres, um saber passado de 
geração em geração. 

“Nosso objetivo é atrair tan-
to o público indígena quanto 
o não-indígena para que co-
nheçam e valorizem a produ-
ção de nossos artesanatos”, 
afirmou Wisu.

As últimas duas aulas aborda-
rão o grafismo, técnica de pin-
tura corporal com raízes ances-
trais dos povos originários. Carla 
destaca a importância de com-
preender os significados dessas 
pinturas e seu papel na prote-
ção e cuidado das mulheres. 

“As práticas de cuidado fa-
zem parte do dia a dia das 
mulheres indígenas. A mulher 
é a mãe-terra, e a partir disso, 
falamos dessas tecnologias de 
cuidado”, enfatizou.

A escolha do Centro de Me-
dicina Indígena como local para 
a realização das oficinas não 
foi aleatória. Carla destaca que, 
além de ser o espaço onde tra-

balha há sete anos, o Centro é 
onde ela se fortaleceu e se reco-
nheceu como mulher indígena. 

“Será muito importante exe-
cutar esse projeto aqui, pois o 
CMI faz parte da minha cami-
nhada e do diálogo que cons-
truímos sobre o tema”, afirmou.

Registro histórico
Além das oficinas, o projeto 

‘Reconstruindo Teias’ incluirá a 
produção de uma série docu-
mental com quatro episódios. 

Os vídeos registrarão as au-
las, capturando momentos de 
ensinamento e troca entre os 
participantes e as instrutoras, 
com destaque para as falas do 
Kumu (figura do pajé para o 
não indígena) e das instrutoras. 

A série será legendada e 
divulgada nas redes sociais 
do CMI, buscando demo-
cratizar o acesso ao conhe-
cimento indígena.

“A série vai mostrar que as 
mulheres indígenas têm uma 
importância na sociedade, que 
cuidam da terra e do corpo, 
mas que entendem o mundo 
de uma forma diferente”, res-
saltou Carla. 



Esportes

Britânico estava na 
Red Bull desde 2006

Na manhã desta terça-
-feira (10), a Aston 
Martin anunciou 
a contratação de 

Adrian Newey, projetista bri-
tânico para a equipe coman-
dada por Lawrence Stroll. Ele 
chega na equipe a partir do 
dia 1 de março de 2025.

Conhecido como um dos 

Polícia divulga imagens da abordagem a astro da NFL

DEPARTAMENTO DE POLÍCIA DE MIAMI-DADE

Vinícius Fabri em ação pelo Santos

Vídeo de câmera corporal de policial mostra conversa com Tyreek Hill, do Miami 
Dolphins; atleta foi retirado de veículo e colocado no chão após desentendimento

A polícia de Miami-Dade, 
na Flórida, divulgou nesta 
segunda-feira (9) imagens de 
câmeras corporais de poli-
ciais detendo o astro do Mia-
mi Dolphins Tyreek Hill horas 
antes do jogo de abertura da 
temporada no domingo.

No vídeo, um dos poli-
ciais faz o contato inicial 
batendo na janela do lado 
do motorista do carro es-
portivo de Hill após sina-
lizar para o atleta parar o 
veículo, próximo ao estádio 
dos Dolphins.

Hill abaixa a janela quan-
do o policial bate e respon-
de: “Ei, não bata na minha 
janela desse jeito”.

O policial pergunta a Hill 
por que ele não está usan-
do cinto de segurança. Hill 
não responde e diz repeti-
damente: “Não bata na mi-
nha janela desse jeito”.

O policial pergunta por 
que Hill estava com a ja-
nela fechada e diz que teve 
que bater para que Hill 
soubesse que ele estava lá.

“Me dá minha multa, 
mano, para eu poder ir, vou 
me atrasar. Faça o que tem 
que fazer”, diz Hill antes de 
fechar a janela e ignorar a 
ordem no policial.

PRESO HORAS ANTES DO JOGO

O policial diz para ele 
manter a janela abaixada e 
bate novamente, mas Hill 
não parece responder. O 
policial bate novamente e 
diz para Hill manter a jane-
la abaixada. Hill abaixa a ja-
nela um pouco e responde: 
“Não me diga o que fazer”.

O policial ameaça fazer 
Hill sair do carro se ele não 
abaixar a janela e, imedia-
tamente depois, ordena 
que ele saia.

Outro policial abre a por-
ta do carro de Hill e come-
ça a puxá-lo para fora do 
carro, dizendo: “Saia!”, en-
quanto Hill responde: “Es-

tou saindo”.
Dois policiais são vistos 

empurrando Hill para o 
chão enquanto outro poli-
cial fica de pé. Hill é ouvido 
dizendo “Vou ser preso” vá-
rias vezes, e o policial que 
o contém fisicamente diz: 
“Quando dizemos para você 
fazer algo, você faz. Você 
entendeu? Você entendeu? 
Não o que você quer, mas 
o que dizemos a você. Você 
está um pouco confuso”.

É possível ouvir Hill di-
zendo: “Vou sair, vou sair”, 
e o mesmo policial diz que 
é “tarde demais”.

Enquanto Hill está sen-

F1: projetista Adrian Newey 
é anunciado na Aston Martin

maiores projetistas da ca-
tegoria, Newey passou por 
Leyton House, Williams, Mcla-
ren e Red Bull.

Início na Fórmula 1
Adrian Newey iniciou sua 

carreira na Leyton House em 
1988 e ao se destacar após 
três temporadas, foi para a 
Williams onde ficou durante 
seis anos. Ele construiu o 
carro que deu os títulos de 
construtores de 1991, 1992, 
1993, 1994, 1996 e 1997. 

Além disso, Nigel Mansell, 
Alain Prost, Damon Hill e Ja-
cques Villeneuve foram cam-
peões nos carros projetados 
pelo britânico.

Após sua passagem, trocou 
de escudeira e foi para a 
Mclaren onde ficou de 1997 
a 2005. Na equipe inglesa 
foi onde teve menos desta-
que conquistando o título de 
pilotos em duas oportuni-
dades com o finlandês Mika 
Hakkinen e de construtores 
em 1998.

Passagem vitoriosa na 
Red Bull

No fim de 2005, aceitou 
fazer parte do projeto promis-
sor da Red Bull. Na equipe aus-
tríaca, ficou por 18 temporada 
e foi um dos responsáveis por 
seis títulos de construtores.

Além da conquista da equi-
pe, trouxe a dinastia de Se-
bastian Vettel que foi tetra-
campeão entre 2010 e 2013 
e Max Verstappen, atual líder 
da F1 nesse ano, campeão 
entre 2021 e 2023.
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Com multa 
de R$ 435 
milhões, Santos 
assina contrato 
profissional de 
joia da base

SUB-17 

O Santos assinou o primei-
ro contrato profissional de 
Vinícius Fabri, destaque da 
base alvinegra. Com 16 anos, 
o meio-campista assinou um 
vínculo com o clube até 2027. 
O acordo inclui uma multa 
no valor de 70 milhões de 
euros (aproximadamente R$ 
435 milhões de euros).

A trajetória do jogador do 
Peixe começou no sub-11 da 
equipe santista. Seu desta-
que entre os Meninos da Vila 
lhe rendeu convocações para 
a base da Seleção Brasileira.

Atualmente no sub-17, Vi-
nícius Fabri possui 24 partidas 
disputadas e três gols entre 
as disputas do Campeonato 
Brasileiro e do Campeonato 
Paulista da categoria no ano 
de 2024.

O Santos ainda disputa o 
Brasileirão e o estadual sub-
20 na temporada. Na com-
petição nacional, o Peixe se 
prepara para as quartas de 
final contra o Cruzeiro. No 
Paulista, a equipe santista 
faz boa performance e deve 
passar para a próxima fase.

Novo Projeto
Na manhã desta terça-feira 

(10), a Aston Martin anun-
ciou a contratação de Adrian 
Newey, projetista britânico 
para a equipe comandada por 
Lawrence Stroll, que investe 
na F1 desde 2017.

A equipe terá para a próxima 
temporada no cockpit, o es-
panhol bicampeão do mundo, 
Fernando Alonso e o canaden-
se Lance Stroll. A princípio, os 
carros projetos por Newey 
irão às pistas em 2026.

Projetista Adrian Newey e chefe da Aston Martin, Lawrence Stroll
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tado na calçada, o policial 
que originalmente ba-
teu na janela é informado 
por outro policial que Hill 
é “o jogador estrela dos 
Dolphins”. Após uma dis-
cussão com a polícia, Hill 
recebe uma intimação e é 
autorizado a sair.

Hill disse ao “The Source 
with Kaitlan Collins” na se-
gunda-feira que ainda estava 
em choque com o encontro.

“Fiquei chocado. Foi uma 
loucura porque tudo acon-
teceu muito rápido. Eu re-
almente não conseguia en-
tender tudo o que estava 
acontecendo”, ele disse. 
“Eu não estava me mo-
vendo rápido porque você 
sabe que tive ferimentos. 
Eu tenho coisas pelas quais 
eu passo. Eu pratico um es-
porte físico. Eu acho que 
os policiais – eles sentiram 
que eu não estava fazendo 
isso no tempo deles. Mas 
eu estava fazendo. Eu ain-
da estou meio em choque 
com isso.”

Hill disse que só queria 
receber a multa e estava 
com medo de que a abor-
dagem causasse uma polê-
mica quando os transeun-
tes reconhecessem o astro 

da NFL.
A polícia divulgou mais de 

uma hora e meia de ima-
gens de câmeras corporais 
dos policiais na noite de 
segunda-feira, apesar de 
ter dito anteriormente que 
o vídeo não seria divulgado 
até que uma investigação 
interna fosse concluída.

“Embora o protocolo pa-
drão seja divulgar as ima-
gens da câmera corporal 
após a conclusão da re-
visão interna, as imagens 
disponíveis da câmera cor-
poral – um total de 105 
minutos e 33 segundos – 
estão sendo divulgadas no 
dia seguinte ao incidente 
para reforçar o compro-
misso do Departamento 
de manter o público in-
formado”, disse a diretora 
Stephanie V. Daniels do 
departamento de polícia 
em um comunicado.

Comemoração em cam-
po após detenção

Hill marcou um touchdo-
wn de 80 jardas na vitória 
de Miami por 20 a 17 con-
tra os Jaguars, comemo-
rando colocando os braços 
atrás das costas com os 
pulsos juntos, provavel-

mente fazendo alusão ao 
fato de estar algemado no 
domingo.

Rosenhaus acredita que a 
celebração era uma forma de 
Hill “lidar” com o incidente.

“É simplesmente cons-
trangedor em que você 
está algemado e no chão 
com a polícia (colocando) 
o joelho em você, empur-
rando você e tratando você 
como um criminoso”, disse 
o agente.

“Acredito totalmente que 
a celebração foi sua manei-
ra de lidar com algo que era 
tão perturbador”, declarou.

Rosenhaus acrescentou: 
“Para crédito de Tyreek, foi 
notável que ele conseguiu 
se recompor. Ele conseguiu 
ir e jogar, fazendo uma jo-
gada sensacional, um tou-
chdown de 80 jardas para 
ajudar o time a vencer, vin-
do de trás. Sua performan-
ce foi épica”.

“Mas o que aconteceu an-
tes do jogo foi vergonho-
so, inaceitável e não pode 
acontecer nesta sociedade. 
Quem imaginaria que de-
pois de George Floyd ain-
da veríamos pessoas sendo 
tratadas dessa forma injus-
ta e desnecessária?”

DIVULGAÇÃO



Grupo IJP - diga-se Igor Silveira, João Victor Cavalcanti e 
Priscila Salles -, vai lançar o showroom da Bontempo em 

novo hub de design e arquitetura, dia 13 de setembro, às 20 
horas, na Rua Fortaleza. Ah! O projeto de ambientação dos 
espaço de móveis da Bontempo Manaus é da Marina Teixei-
ra e a W&G Press está orquestrando a inauguração. 
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

Foi para festejar o novo setembro que Áurea Be-
zerra - Efraim junto, claro! -, recebeu os para-
béns, durante o almoço do domingo passado, 
no reservado do Alentejo Restaurante. Como de 

praxe as falas cheias de amor são proferidas por todos 
da família, é muita emoção! Vida linda e longa, Aurea!

POR AUREA MONTEIRO BEZERRA

Maria FernandesKely e Rene Bezerra

Mario, Mario Neto, Maria e 
Ana Isabel de Paula

Aurea e Efraim Bezerra

Douglas e Nauana Cavalcante 
Efraim Jr., Suelen, Bernardo e Efraim 

Bezerra Neto

Diego Borges e 
Suanã Bezerra

Thaís Taveira

Alessandra e Socorro Brasil

Glória e João Abdala Simões

Heloísa e Ricardo Benzecry 

Maria Letícia Praciano Leão Costa, a filha da 
Ana Eliza e Leonardo, será a debutante do 

dia 20 de setembro.

Sônia Cardoso, Tininha Lourenço, Gabriela Nogueira, Mônica Lima, 
Laura Litaiff, Leda Montenegro, Andrea Vianez e Ruth Souza

Debut

Foi p’ra rever a Ruth Angélica Israel 
Portela Saldanha Souza, que mora na 

América, que as amigas de longas datas 
se reuniram durante o café da manhã 
do Morada Café, no sábado de manhã.

PIVOR 

João Victor Simões, Priscila 
Salles e Igor Silveira. Marina Teixeira 

BONTEMPO

 Anilcy e Nilso Moraes
Os Bezerra, EfrainInho, 
Débora e Efraim Neto
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


